

Internationaler Besuch in Graz: US-Botschafter Fisher im Gespräch mit LH Kunasek

Gute Beziehungen, Strafzölle und Grenzschutz als zentrale Themen.

Graz (29. Jänner 2026).- Hoher Besuch in der Grazer Burg: Landeshauptmann **Mario Kunasek** empfing heute Donnerstag (29. Jänner 2026) den neuen US-Botschafter in Österreich, S.E. **Arthur Graham Fisher**, zu einem Antrittsbesuch. Im Arbeitsgespräch wurden verschiedene aktuelle Themen sowie die weitere Zusammenarbeit besprochen.

„Zwischen der Steiermark und den USA bestehen seit vielen Jahren enge und intensive Beziehungen. Die Vereinigten Staaten sind ein führender Wirtschaftspartner: 2024 sind rund 13 Prozent der steirischen Exporte auf die USA entfallen, die damit unser zweitwichtigster Exportmarkt sind. Besonders die steirische Stahlindustrie spürt aber die Auswirkungen der hohen US-Zölle, die zu Absatzrückgängen und Arbeitsplatzabbau führen – ein Thema, das ich klar angesprochen habe. Außerdem haben wir über die US-Grenzpolitik gesprochen: Die massiven amerikanischen Investitionen in den Schutz der Grenzen zeigen, wie wichtig ein wirksamer Schutz der Außengrenzen auch für die Europäische Union ist. Ich danke Botschafter Fisher herzlich für seinen Besuch und den konstruktiven Austausch und bin überzeugt, dass die amerikanisch-steirische Zusammenarbeit auch in Zukunft sehr gut funktionieren wird. Vom guten Austausch und der amerikanischen Gastfreundschaft konnte ich mich bereits während meiner USA-Reise als Verteidigungsminister selbst überzeugen“, sagt Landeshauptmann Mario Kunasek.

Vor seinem Arbeitsgespräch verschaffte sich der amerikanische Botschafter einen persönlichen Eindruck von der Revitalisierung der Grazer Burg. Im Rahmen der laufenden Sanierungsarbeiten werden derzeit archäologische Ausgrabungen durchgeführt. Einige spannende Fundstücke konnte Botschafter Fisher anschließend in einer Vitrine direkt in der Grazer Burg betrachten und so einen Eindruck von der reichen Geschichte der Burg gewinnen.

Weiterführende Informationen:

Arthur Graham Fisher wurde im Oktober 2025 zum Botschafter der Vereinigten Staaten in Österreich ernannt und trat sein Amt am 19. November 2025 nach Übergabe seines Beglaubigungsschreibens an Präsident Alexander Van der Bellen offiziell an. Der gebürtige North Caroliner baute zuvor ein erfolgreiches Immobilienunternehmen auf und zeigte schon früh unternehmerisches Talent: Mit 18 Jahren wurde er als „Mr. Future Business Leader of North Carolina“ ausgezeichnet und gehörte zu den zehn besten „Future Business Leaders of America“. Am College of Charleston erwarb er zwei Abschlüsse in Betriebswirtschaft und Unternehmenskommunikation und leitete die Association of Collegiate Entrepreneurs.

Die bilateralen Beziehungen zwischen Österreich und den USA sind vielfältig. So fördert ein Memorandum of Understanding die Zusammenarbeit in dualer Ausbildung und Lehre, während die Kooperation zwischen dem Österreichischen Bundesheer und der Vermont National Guard auch auf nicht-militärische Bereiche ausgeweitet wurde.

Seit 2022 tragen Delegationsreisen und Besuche hochrangiger US-Vertreter in der Steiermark dazu bei, die wirtschaftlichen Kontakte zu intensivieren.

Graz, 29. Jänner 2026

Für Medienrückfragen steht Ihnen als Verfasser bzw. Bearbeiter dieser Information:

Martin Link unter Tel.: [+43 \(316\) 877-2825](tel:+43(316)877-2825), bzw. Mobil: [+43 \(676\) 86662825](tel:+43(676)86662825) und Fax: [+43 \(316\) 877-2294](tel:+43(316)877-2294) oder E-Mail:martin.link@stmk.gv.at zur Verfügung.
A-8011 Graz - Hofgasse 16 - [Datenschutz](#)



Landeshauptmann
Mario Kunasek
empfing heute (29.
Jänner) den
Botschafter der USA,
S.E. Arthur Graham
Fisher, zu einem
Arbeitstreffen in der
Grazer Burg.
© Land Steiermark/Melanie
Laimer; Verwendung bei
Quellenangabe honorarfrei